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社協のマークです 

福祉の心を育てよう 

令和5年8月1日 (4) 第 82 号 

日頃、地区社協の活動にご理解ご協力を賜り感
謝申し上げます。令和５年度の理事会・評議員会
も５月に無事終了し、アフターコロナ時代の活動を
開始して行きたいと考えております。 

さて、この３年間新型コロナウイルス感染症の流行
により活動が制限される中、子ども向けの活動は低
調でした。そこで３月１２日（日）鶴間中学校の体育
館と校庭をお借りし、福祉体験子どもまつり「Let's 
Try!! わんぱくピック」を開催いたしました。幼児、小
学生、中学生１４０名、保護者１００名と多くの人が参

加され「むずかしかったけど、楽しかった」「いろいろ
なけいけんができた」などたくさんの喜びの声をい
ただきました。ご協力いただいた団体の方やボラン
ティアからも「子どもたちが楽しそうで、やりがいが
あった」など好評でした。このような集いが皆様か
ら、地域から望まれていたと強く感じた次第です。 

つきましては、今年度も共に支え合う福祉のまち
づくりのため、多くのボランテイアのご協力のもと
高齢者から子どもたちまで、幅広い交流の場づく
りなど進めてまいります。  

下鶴間つきみ野地区社会福祉協議会 

会 長   濱 田  和 博  

私は、横浜伊勢佐木町の家具屋の娘
に生まれ、91歳になります。今でも歯が
丈夫ですが、6年生の時に虫歯もなく健
康優良児として表彰されました。 

40代後半に大和市長堀に越してきま
した。当初は、市の非常勤職員として、保
育所、市立病院、大和斎場などで10年

ほど働きました。60歳で定年になってから、一念発起し
て今まで働いたお金をつぎ込み、着物学院認定教授の
資格を取りました。着付けなどを実践しつつ、横浜など3
か所の教室で、講師としてコロナ前まで教えていました。 

ミニサロンぶらんこに参加したり、最近では、福
祉センターで週1回健康麻雀、老人クラブ長和
会で週2回グラウンドゴルフを楽しんでいます。 

ひとり暮らしですが、朝晩化粧水をつける、麻
雀で手を見られるのでマニキュアをするなど身
だしなみに気をつけています。人生は足し算な
ので何事もプラス思考。グラウンドゴルフの時、
ウグイスが良い声で鳴いていたので、「素敵」と 
ときめいたらホールインワンしました。健康に良
いことを聞くとすぐやってみます。今パプリカを
丸ごとかじって食べることにはまっています。 

新型コロナウイルス感染症が5類となり、インフル
エンザと同じ病気の仲間入りをしました。でも高齢
者が感染すると重症化する率が高いので、地区社
協でも「アフターコロナ」を合言葉に、少しづつ元の
活動に戻そうとしている今日この頃です。 

一方で「線状降水帯」という新しい言葉が生ま
れ、台風でなくても激しい雨が降ることが多くなりま
した。今年は、大和市でも避難所が開設され、被害
者はなかったものの建物被害が出ています。コロナ
が下火になっても、次の災害に備えつつ新しい日常
を作っていきたいものです。 

(イラストは坂上の夢耕作氏によるものです)  
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2022年度は、総額 38,200円集まりました 
「愛の小箱」設置協力店 

 ご寄附いただいた皆様、協力店
様ありがとうございました。いただ
いた浄財は地区社協の事業や
様々な活動に活用されており、地
域の皆様に喜ばれています。 
 これからもご協力よろしくお願い
いたします。 

（順不同・敬称略） 

成年後見専門相談  
大和市社会福祉協議会では、成年後見に関わる相談を定期的
に行っています。専門家（弁護士、行政書士）に直接、相談ができ
ます。申立や事務のことなどでお困りの方、ぜひご活用ください！ 

相談時間 ①13:30～ ②14:10～ ③14:50～（原則1人30分） 
場 所 大和市保健福祉センター 4階「視聴覚室」 
対 象 大和市民及びその親族、相談機関の関係者等 
申込み・問合せ 大和市社会福祉協議会 生活支援課 
              （０４６－２６０－５６３４）  

人生は足し算。何事もプラス思考で。  

宿場まち 

 サロン「宿場まち」は大山街道沿いに宿場があったことから名づけられました。発足
から今年で14年目に入ります。コロナ禍になって、旅行、行事が中止になり、思うように
活動できませんでした。でも去年からは、予定変更はありましたが、市の健康づくり推進
課、消防署のAED、理学療法士さんのコグニサイズ、サロンのボランティアによるボッ
チャ、カード合わせゲームなどが行えるようになりま
した。皆さん笑顔でとても盛り上がりました。今年は、
「宿場まち」の特徴である「子どもとのふれあい」と、
「バス旅行」を予定しております。バス旅行は10月

⑧ネット・パス・ラリー
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事前予約制 
相談日前日の

17時まで 

相談無料 

に、4年ぶりに実施できることとなり、今から皆さん楽しみにしております。 
これからも皆さんの健康管理、日常生活などに少しでも役に立てたら

と、ボランティア一同頑張っていきたいと思っております。 

や っ て み よ う ! !  

やって 

みよう!! 
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2023年の事業方針（抜粋）と重要な取り組みについて  

当地区社協は、共に支え合う福祉のまちづくりのため、多くの関係団体やボランティアの協力により地域
福祉の一翼を担ってきました。しかしこの3年間は、新型コロナウイルス感染症の蔓延により、地域福祉事
業に制約がありました。国においても、「地域共生社会の実現に向けて、地域福祉の推進の理念（我が
事・丸ごと）」を明記した社会福祉法改正が平成３１年に行われ、市町村においては、住民の地域生活課
題についての総合的相談対応の整備など包括的な支援体制の整備等の推進が求められてきました。当
地区社協としましても、住民どうしの支え合い活動の重要性を再認識するとともに、ウィズコロナの新しい
ライフスタイルの時代に合った地域福祉活動や多くの人が一堂に会せる交流の場の提供などができるよ
う邁進してまいります。当地区社協の大きな活動である「ミニサロン事業」、「ふれあい訪問事業」、「個別
支援活動」を重点的に取り組んでまいります。また、昨年度新しい形態で単独実施した福祉体験子どもま
つり「わんぱくピック」は好評だったため、今年度も取り組んでまいります。 

2022年度予算と2023年度予算 

(単位：円) 

収  入 2022年度予算 2023年度予算 

市社協助成金・市補助金 1,312,000  1,273,800  

市社協会費還元金 890,000  880,000  

収益金・雑収入・負担金 210,000  200,000  

寄付金収入 30,000  30,000  

前年度繰越金 937,231  1,030,494 

収入合計 3,379,231  3,414,294  

(単位：円) 
支出（事業費内訳） 2022年度予算 2023年度予算 

高齢者事業費 1,532,000  1,493,800  
障がい者事業費 40,000  45,000  
児童事業費 65,000  135,000  
地域交流事業費 35,000  35,000  
ボランティア活動費 100,000  130,000  
賀詞交歓会費 150,000  150,000  

(単位：円) 
支  出 2022年度予算 2023年度予算 

事業費 1,922,000  1,988,800  
広報・研修・調査費 160,000  160,000  
事務・会議・交際費 353,000  408,000  
助成金（民児協・自治会） 300,000  260,000  
積立金 200,000  200,000  
雑費・予備費 444,231  397,494  
支出合計 3,379,231  3,414,294 

収入面では、地区社協活動助成金、市社協会費
還元金の減少を見込んでおります。収入減の厳しい
予算の中で、支出面では、昨年度好評だった福祉体
験子どもまつりを今年度も実施するため、事業費のう
ち児童事業費に重点配分しております。 

令和5年8月1日 第 82号 (3) 令和5年8月1日 (2) 第 82 号 

2023・2024年度役員紹介	

当地区社協の執行機関である理事会や
議決機関である評議員会は、選出区分ごと
に選出されて、役員会で承認されました。 

また、2023年・2024年度役員選考委

役 職 氏 名 所 属 担当部会 
会  長 濱田 和博 坂上自治会   

副 会 長 渡邊 良久 つきみ野スカイ
ハイツ自治会 広報部会 

副 会 長 児玉 勢津子 坂上自治会 ボランティ
ア部会 

副 会 長 大井 忠雄 公所自治会 総務部会 

副 会 長 淺利 悟郎 公所自治会 福祉事業
部会 

副 会 長 小松 俊子 宿自治会 青少年部
会 

選出区分 理事 
(18名) 

評議員 
(45名) 

●おりづる82号の発行・・   8/1 

●ボランティアの集い・・・  9月 

5・6・7月 
●理事会 ・・・・ 5/12 

●評議員会 ・・ 5/26 

スケジュールは中止、あるいは
変更になる可能性があります  

 

8・9・10月 

●年末たすけあい街頭募金 
   ・・・・・・・・・・・・・・   12月 
●賀詞交歓会・・・・・   1月 

●おりづる83号の発行 
   ・・・・・・・・・・・・・・    3/1 
●「愛の小箱」の回収  

●ふれあい訪問の実施 
ひとり暮らし高齢者等を定期的に訪問し、見守
り、安否確認、介護予防につなげていくものです。 

●ミニサロンの開催 
●個別支援活動 

高齢者世帯・障がい者世帯の生活のなか
でのお困り事の支援をするものです。 

3月 4～3月通年 12・1・2・3月 

1年間の事業・行事の開催について 

●お芋ほり・・・ 11/1４(雨天11/16) 

●敬老の集い・・・・・・・・・ 11/23 
つきみ野中学校体育館で開催予定です。 

11月 

役 職 氏 名 所 属 
会  計 三坂 あゆみ つきみ野自治会 

会  計 阿久澤 玲子 モ ア ス テ ー ジ 大
和自治会 

伴  勝義 山王原自治会 

木目田 宗祐 オハナ鶴間ガー
デニア自治会 

大谷 誠 ロゼホームつきみ野 
監  事 都志 敬太 宿自治会 
監  事 西川 孝 体育振興会 

員会で選出された役員は、評議員会
で承認されました。常任理事について
も会長指名で承認されました。 

地区社協の事業を進める「総務部会」、「福祉事業部会」、
「青少年部会」、「広報部会」、「ボランティア部会」のメンバー
も改選され、２年間業務を進めてまいります。  

参加者数(学年別) 

参加者の声 

車いすの人 
がこんなにたい
へんなんだなと 
 かんじました。  

おばあちゃんの 
生活体験をやって 

みて、お金とかがとり
にくくて、大変だった。    

点字のやつが、
ポチポチすんの
が楽しかった 

です!!   

ピクトグラム
クイズ楽し

かった   
ラダーゲッター 

をやったことないの
に１０点とれたので 
  うれしかった     

とくにモルック 
が楽しくて、 

むずかしかった
です！    

グラウンドゴルフが 
楽しかった。ゴルフをや
るきかいがないのと、こ
んな若いうちにできると
おもわなかったので。 
感覚があじわえた。   

ふくしのことが 
いろいろ知れて 

たのしかったです   
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珍しいゲームも 
体験できて楽し

かったです。親切
に教えてくれて嬉

しかったです。  

むずかしくて楽し 
いです。小さい子 

までたのしめるし、年
れいが違くても、みん
ながたのしめます。 

できたら、また 
きたいです。  スタッフの人たちが 

すごく優しくしてくださって 
とても楽しかったです!! 

またやりたいと思いました！    

「ママになってみよ 
う」で、おなかに赤ち 

ゃんがいるだけであん 
なにおもいことにビックリし
ました。お母さんはこれを 
なん日もすごしていてすご

いなと思いました。 


